

# Riesaer Tageblatt

und Anzeiger (Elbeblatt und Anzeiger).

Beobachtung: Tageblatt Riesa.

Zeitung Nr. 20.

Das Riesaer Tageblatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen

der Amtshauptmannschaft Großenhain, des Amtsgerichts, der Amtsverwaltung beim Amtsgericht und des Rates der Stadt Riesa, des Finanzamts Riesa und des Hauptzollamts Meißen.

Poststedt: Dresden 1558

Girokasse Riesa Nr. 52.

Nr. 181.

Donnerstag, 6. August 1925, abends.

78. Jahr.

**Das Riesaer Tageblatt erscheint jeden Tag abends 1,6 Uhr mit Ausnahme der Sonn- und Feiertage. Bezugspreis, gegen Vorabzahlung, für einen Monat 2 Mark 25 Pfennig durch Post oder durch Boten. Für den Fall des Eintretens von Produktionsstörungen, Schätzungen der Währungs- und Materialienpreise behalten wir uns das Recht der Preiserhöhung und Nachforderung vor. Anzeigen für die Nummer des Abgabetages sind bis 9 Uhr vormittags aufzugeben und im voraus zu bezahlen; eine Bewährung für das Er scheinen am bestimmten Tag und Blätter wird nicht übernommen. Grundpreis für die 20 mm breite, 8 mm hohe Gründerschrift (6 Silben) 25 Gold-Pfennige; die 20 mm breite Kettenschrift 100 Gold-Pfennige; Zeitraubender und tabellarischer Satz 50% Aufschlag. Beste Tarife. Genehmigter Rabatt erlaubt, wenn der Betrag verfällt, durch Klage eingezogen werden muss oder der Auftraggeber in Konkurs gerät. Zahlungs- und Erfüllungsort: Riesa. Urtägliche Unterhaltungsschulung — Träger an der Elbe. — Im Falle höherer Gewalt — Krieg oder sonstiger irgendwelcher Störungen des Betriebes der Druckerei, der Steueranlagen oder der Vertriebsbehörden — hat der Besitzer keinen Anspruch auf Lieferung oder Nachlieferung der Zeitung oder auf Rückzahlung des Bezugspreises. Rotationsdruck und Verlag: Sanger & Winterlich, Riesa. Geschäftsstelle: Goethestraße 59. Verantwortlich für Redaktion: L. H. W. Teichmüller, Riesa; für Umweltteil: Wilhelm Dittrich, Riesa.**

## Die bedrohliche Wirtschaftslage.

Von unserem Berliner Vertreter.

Berlin, 6. August 1925.

Während der Reichstag im Gisttempo die neuen Steuergesetze verabschiedet, verläuft sich die Wirtschaftskrise in der deutschen Wirtschaft in einem außerordentlich bedrohlichen Maße. Sodass schon jetzt seitens der führenden Kreise der Industrie nachdrückliche Schritte bei der Reichsregierung unternommen werden, um sie zu einem aktiven Einreisen zu veranlassen. Der Prosch der wachsenden Kapitalnot wird durch die steuerliche Belastung der Wirtschaft in einem derartigen Umfang verschärft, daß nach der Annahme des neuen Steuergesetzes mit einer außerordentlichen Steigerung der Schwierigkeiten gerechnet werden muß. Aus diesem Grunde werden immer mehr Stimmen laut, die eine arbeitsähnliche Aenderung der Steuerpolitik und eine weitere Herausbauung der finanziellen Ausgaben des Reiches und der Länder fordern. Die Kritik der Wirtschaftskreise wendet sich in erster Linie gegen den Haushaltshaushalt selbst, der viel zu hohe Ausgaben vorstellt und bei einer energetischen Sparpolitik mindestens um 30 Prozent gekürzt werden können. Es dürfte unter keinen Umständen soviel gegeben werden, daß der Staat die Wirtschaft aufzufangen und durch seine unproduktiven Ausgaben die Geldkrise noch verschärft. Die Forderungen der rheinisch-westfälischen Industrie gehen jetzt dahin, daß die Reichsregierung gemeinsam mit der Reichsbank die erforderlichen Maßnahmen berücksichtigt, um den drohenden Zusammenbruch der deutschen Wirtschaft zu verhindern. In erster Linie wird eine Herabsetzung des Reichsbankkontos und eine Verbesserung der Kreditpolitik der Reichsbank gefordert, die immer noch in den Beurichtigungen vor einer neuen Inflation an der Weisheitlosigkeit des Kredites feststeht. Alle Verluste, vom Auslande meiste und andere Privatkredite zu erhalten, seien zum Scheitern verurteilt, solange der gegenwärtige Zustand der Zahlungsschwierigkeiten in Deutschland fortbestehen bleibt. Diese Unsicherheit könne nur durch eine gräßliche Aktion der Reichsbank beseitigt werden.

Wie wir von unterrichteter Seite erfahren, hat der Reichsbankpräsident Dr. Schacht bereits mit den Wirtschaftskreisen Füllung genommen und ihnen in bearetem Umfang eine größere Hilfsaktion zugesagt, unter der Voraussetzung, daß die Reichsregierung ihre Einwilligung gebe. Solange die Regierung nicht eine gewisse Mitverantwortung übernehme, könne die Reichsbank nicht an die Verantwortlichkeit ihrer Pläne herantreten. Was die Frage der ausländischen Geldkredite an die deutsche Wirtschaft betrifft, so stellt sich immer mehr die Tatsache heraus, daß der Geldflussprozeß noch nicht weit genau vorgeschritten ist, um das Vertrauen der ausländischen Finanz zur deutschen Wirtschaft wieder zu festigen. Nachdem Deutschland seine Währung stabilisiert hat, erwarten die ausländische Finanz nunmehr auch die vollständige Sanierung der deutschen Finanzen, die immer noch auf sich warten läßt. Das Reichsfinanzministerium habe hierbei die wichtigste Aufgabe zu lösen, indem es den Reichshaushalt völlig ausbalanciert und den Eindruck verwundet, daß die Defizitwirtschaft wieder von neuem anfangen könnte. Die energetische Haltung des Reichsfinanzministers in der Frage der Verabsiedlung der Steuer sei ja nur absolut verständlich, aber das ganze Finanzprogramm müsse einen konkreten Eindruck machen, wenn der finanzielle Bedarf des Reiches so gewaltige Posten enthalte wie beim diesjährigen Haushalt. Wenn die Reichsregierung damit den Anfang machen könnte, eine brutale Sparfamilienpolitik zu treiben, so werde das Vertrauen in die deutschen Reichskonten und damit auch zur deutschen Wirtschaft in vollem Umfang wieder zurückkehren.

\*

## Industriellen-Versammlung in Düsseldorf.

Am Dienstag fand in Düsseldorf die Mitgliederversammlung des Vereins Deutscher Eisen- und Stahlindustrieller und des Vereins zur Wahrung der gemeinsamen wirtschaftlichen Interessen in Rheinland und Westfalen statt. Der Vorsitzende Dr. Reusch, der die Versammlung eröffnete, verbreitete sich über die Sorgen der Wirtschaft. Er erklärte u. a.: „Unsere Wirtschaft befindet sich in schweren Bedingungen. Insbesondere die wichtigen Grundstoffindustrien Kohle und Eisen sind von ernsten Ölkriseerscheinungen betroffen. Im Rahmen haben wir seit Anfang 1924 Steigerungen zu verzeichnen, die an die Inflationszeit erinnern. Die Vorkriegsblöcke und längst überholte Windhaken geben die jetzigen Höhe in ihrer Aussicht weit über die Vorkriegsblöcke hinaus. Solange die Baumwollwirtschaft im Rahmen nicht verhindert, können wir nicht gefunden. Auch durch die Erweiterung der sozialen Versicherungen werden der Wirtschaft immer neue Lasten aufgepölzt. Allein durch die in den letzten Wochen beschlossenen Rendungen im Unfallversicherungsgesetz, den Ausbau der Angestelltenversicherung, das Gesetz über die Wochenarbeits- und die Mehrleistungen der Invalidenversicherung erwächst eine neue Belastung von etwa 300 bis 400 Millionen Mark im Jahr. Während die sozialen Lasten im Deutschen Reich 1918 mit 1102 Millionen Goldmark berechnet wurden, betrugen sie 1924 1690 Millionen Mark, mit Einschluß der Staatsausfälle 928 Millionen Mark. Die nach Annahme des neuen Gesetzes der Wirtschaft auferlegte soziale Last ergibt nach den angestellten Berechnungen einen Betrag von 2070 Millionen Mark im Jahr. Nimmt man die Zahl der Versicherten mit 18 Millionen Arbeitnehmern an, so ergibt sich in Zukunft eine Belastung von rund 140 Mark auf den Kopf des Versicherten prozent über 80 Mark 1918. Auch die neuere Belastung hat in den letzten Jahren eine Erhöhung erzielt, die in der

## Der Kampf um den Finanzausgleich entschieden.

2100 Millionen Mark Garantiesumme für Länder. — Bis 1. April 1926 Friedensmiete.

### Deutscher Reichstag.

(Fortsetzung aus gestriger Nummer.)

Wiederholung aus gestriger Nummer.)

Wiederholung aus gestriger Nummer.)

### Wiederholung aus gestriger Nummer.)

Wiederholung aus gestriger Nummer.)